

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 4 de Noviembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 246

Viaje de Guillermo II

En Jerusalén

Los telegramas de Jerusalén comunican detalles de la llegada de los Emperadores de Alemania á la Ciudad Santa.

«Al entrar en la iglesia del Santo Sepulcro—según telegrama de *El Imparcial*,—fueron recibidos por los dignatarios eclesiásticos de las religiones católica, griega y armenia.

El patriarca latino, monseñor Piavi, felicitó á los Soberanos por los sentimientos religiosos que animaban su corazón, tanto más de estimar cuanto que en estos tiempos de indiferencia, ejemplo tan alto producirá plausibles consecuencias para la consideración que merece el nombre cristiano.

Terminó solicitando la bendición del cielo para sus Majestades Imperiales y para los pueblos que rigen.

Los emperadores visitaron también la iglesia protestante, y después recibieron al cuerpo consular, á las notabilidades turcas y á los dignatarios eclesiásticos.

Por la tarde recorrieron la iglesia de la Natividad y el Asilo de huérfanos de San Juan, recientemente construidos.

El Emperador ha otorgado al patriarca griego y al patriarca armenio las condecoraciones de la Orden de la Corona de primera clase.

La Ciudad Santa

Jerusalén, ciudad de la Palestina, Siria meridional, como es sabido, era la antigua capital de la Judea, y hoy de un distrito ó sanyacto llamado «kods-i-xerif». El nombre árabe de la población es «Kuds» ó «El Kods», la «Ciudad Santa».

Es, en efecto, la ciudad santa ó sagrada de los cristianos y de los hebreos.

Está situada á unos 800 metros de altura al S. SO. de Damasco, á unos 32 kilómetros de la orilla O. del Mar Muerto, y á 50 kilómetros del Mediterráneo, sobre una meseta suave pendiente, hacia el Sur, y rodeada por los otros lados de profundos barrancos.

La ciudad se alza en el irregular triángulo que forman los valles de Josafat é Hinnón. Colinas y montecillos la rodean por varios lados, sobresaliendo el monte de los Olivos, el monte Escopo y el del Mal Consejo.

El recinto amurallado, que data de 1534, tiene 13 metros de altura y varias torres y baluartes. Entre las torres merece citarse la de David, cuya

parte interior parece resto de la antigua ciudadela de los Reyes judíos, y acaso corresponde á la torre Hípicus ó á la Fasael.

Las principales vías son las que conducen desde la puerta de Jafa, hacia el E. y que se llamaba calle de David en la época de las Cruzadas; la que atraviesa la ciudad de N. á S. entre las puertas de Damasco y de Sión; la Vía Dolorosa, por la que se va al Santo Sepulcro desde la calle de David.

Por todas partes, en la ciudad y sus afueras, se ven establecimientos religiosos y escuelas de los católicos, de los griegos y de las sectas protestantes.

Aquellos ocupan el emplazamiento de un templo de Venus, entre las puertas de Bethlem y de Damasco. Iglesias, capillas y criptas forman un débalo de naves y galerías, y en ellas tienen representación todas las sectas cristianas excepto los protestantes.

A los ortodoxos griegos pertenece la nave principal, donde se halla el pilar á que llaman el centro del mundo.

La sala del Calvario está dividida en dos capillas, una de los latinos y otra de los griegos; la cripta de Santa Elena es de los cristianos abisinios, salvo una capilla lateral que poseen los latinos.

Solo la piedra de la Uñción es propiedad común.

El Santo sepulcro, al que los árabes llaman «Keniset-el Guiamet» (Iglesia de la Resurrección), se construyó de 326 á 335. Destruído por Cosroes II en 614, lo reedificó en parte el monje Modesto, que fué luego Patriarca de Jerusalén. Arruinado de nuevo en 1010 por orden del Sultán de Egipto Hakem los restauraron los arquitectos griegos á mediados del mismo siglo. Constaba entonces de una rotonda para el Santo Sepulcro y tres capillas separadas; los cruzados reunieron todo en una sola iglesia, que incendiada en 1811, se ha vuelto á reedificar á espensas de los monges griegos primero y de Turquía, Rusia y Francia después.

Los dos principales santuarios son la tumba de Cristo y el Calvario. En el centro de la moderna rotonda, y bajo una cúpula, se halla el Sepulcro de Cristo cubierto de mármol blanco, á modo de altar, de 2,25 metros de largo y 0,75 de ancho, rodeado de pequeños arcos y alumbrado por lámparas de extraordinaria riqueza, siempre encendidas. Allí también se vé ancha piedra rodeada de verja, en la que se dice que fué embalsamado el cuerpo del Salvador; otra en que cuentan que

se colocó el ángel al anunciar á la Virgen la Resurrección de su Divino Hijo, y varias capillas dedicadas á cada uno de los misterios de la Pasión de Cristo.

También para los musulmanes tiene importancia Jerusalén, desde el punto de vista religioso; es la ciudad que más veneran después de la Meca y de Medina. En el centro del Haram ex Xerif ó recinto sagrado se halla la mezquita de Omar, en cuyo ángulo del N. E. se ve la torre Antonia. Allí estuvo el templo de Salomón, al que sucedieron los de Nehemias y Herodes, después un santuario consagrado á Júpiter, una iglesia dedicada á Santa Maria y la famosa *Kubet es Sajra* (cúpula de la roca), verdadero nombre de la mezquita, construida por Abd-el-Melik, y no por Omar, á fines del siglo VII.

Es un monumento tan sencillo como elegante, gran exágono, con siete ventanas ojivales en cada fachada, adornadas con mármoles y lozas esmaltadas. En el centro del edificio sobresale la famosa roca que, según los musulmanes es la cima del Monte Moriyah, donde se hacían los sacrificios y desde donde ellos dicen que Mahoma ascendió al cielo. Allí también nacían los cuatro manantiales del Paraíso.

Jerusalén es una ciudad de monjes y sacerdotes que viven á costa de sus respectivas sectas. No hay comercio, ni más industria que algunas fábricas de jabón.

Crónica de las guerras

Buque norteamericano

Según noticias de Londres el Gobierno de los Estados Unidos, contestando á la protesta de España contra el envío de buques de guerra á Manila, ha dicho que el *Oregon* y el *Iouca*, que se hallan en la actualidad en las aguas del Brasil, se dirigen á Hawái.

Exigencias de los yanquis

Se ha dicho esta mañana, que en el Consejo de ayer algunos ministros opinaron que la comisión española debía retirarse en vista de que los norteamericanos exigían la posesión de Filipinas, y que otros consejeros se opusieron al empleo de medios violentos.

Interrogado el duque de Almodóvar del Río sobre este particular, ha hecho las siguientes manifestaciones:

Es falso en absoluto que en el Con-

sejo de ayer surgieran divergencias al apreciarse la pretensión de los norteamericanos respecto de Filipinas.

Es igualmente falso que se emitirían juicios pesimistas respecto de la actitud de Europa, suponiendo que nos abandonaba ante el actual estado de cosas.

También es falso, según el duque de Almodóvar del Río, que se acordase ceder á la pretensión de los norteamericanos, reconociendo que no podíamos resistir su deseo de apoderarse del Archipiélago filipino.

El Gobierno—ha añadido el ministro de Estado—acordó por unanimidad resistir á la pretensión de los norteamericanos relativa á la cesión de Filipinas.

Traslado de restos

El general Blanco ha preguntado por cable al ministro de la guerra si le permitía traer á la Península, además de los restos de los generales Santocildes y Vara del Rey, los del héroe de Cascorro, Eloy, Gonzalez Garcia.

El general Correa le ha contestado en sentido afirmativo.

Impresiones pesimistas

En los círculos políticos se habla mucho de las pretensiones de los norteamericanos formuladas en las conferencias de París.

A este propósito se refiere cuanto hoy dice la prensa madrileña y que he extractado.

Se cree que el Gobierno procurará resistir hasta el último momento, pero se duda que los norteamericanos cedan.

Generalmente las impresiones son muy pesimistas, augurando que la gestión de los comisionados españoles no tendrá éxito.

A cambio de Filipinas

Según telegramas de Londres y París la prensa extranjera acoje diversas versiones acerca de la compensación que quieren darnos los yanquis por la pérdida de nuestra soberanía en Filipinas.

Según unos periódicos, asciende esta compensación á 300 millones de dollars; según otros, no asciende á 40.

Lo que si se desprende de la lectura de la prensa francesa es que los comisionados yanquis exigen de España la cesión incondicional del archipiélago, á excepción de las Carolinas y las Palaos, siendo lo de la compensación capital aparte para ellos.

PESAS Y MEDIDAS

Recordarán nuestros lectores aquel célebre y desatentado bando dictado por nuestro Alcalde don Antonio Kies reglamentando a su modo el arbitrio de pesas y medidas; y recordarán también el juicio que nos mereció.

Interpusimos el correspondiente recurso de alzada y hoy tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros amigos que al fin hemos visto coronados con el éxito más completo nuestras gestiones y desvelos en beneficio del país, pues el señor Gobernador de acuerdo con la Comisión provincial lo ha anulado. Nuestros aplausos y los del país a tan celoso como ilustrado funcionario que desatendiendo las sugerencias del caciquismo ha resuelto este asunto como demandaba la justicia y el interés público.

Lean nuestros lectores tan acertada resolución digna del mayor encomio. Dice así:

GOBIERNO CIVIL

Provincia de Tarragona

Sección 2.^a

Núm. 866.

Con esta fecha digo al Alcalde de esa localidad lo que sigue:

Remitido a informe de la Comisión provincial el recurso promovido por D. Antonio Piá Piñol vecino de esa localidad, dicho Cuerpo provincial, ha emitido el siguiente dictamen:

Examinado el expediente promovido por D. Antonio Piá Piñol vecino de Tortosa, contra un bando de la alcaldía de aquella Ciudad, dictado en 1.^o de Mayo, reglamentando el impuesto de pesas y medidas, estimando el recurrente que se infringe el R. D. de 7 de Julio de 1891 y R. O. de 24 de Septiembre de 1892. Considerando que las disposiciones citadas no consenten la constitución de depósitos de las especies que se creen sugetas al pago y la detención de aquellas en los fieltos, cuando no satisfacen el impuesto, estremos que se previenen en el bando de referencia justificados en el mismo informe de la alcaldía. Vistas las disposiciones citadas.—Esta Comisión en sesión del día 30 de Septiembre último acordó consultar a V. S. que procede dejar sin efecto el bando de que se trata.—Y conformándose con el preinserto dictamen he acordado resolver como en el mismo se propone.

Lo que traslado a V. para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde a V. muchos años.

Tarragona 2 Noviembre 1898.

ALONSO ROMAN.

Rezad por los difuntos. Créanos ó no el señor Kies está muerto y... bien muerto.

dimiento que la destruye, en plazo brevísimo.

El Sr. Serra no quiere lucrar con dicho invento, ni tiene más deseo que ser útil a los agricultores, y por ello ha dado la fórmula para que se haga pública.

Dice que los naranjos atacados de *serpeta* deben ser pulverizados con un líquido cuya composición es la siguiente:

Se hierve con agua kilo y medio de jabón blanco superior, y después de hervido se le añade litro y medio de petróleo. En otro recipiente se hierven cuatro kilos de sal sosa y dos kilos de sal común. A la anterior composición y a la de la sal se le añaden 20 litros de agua a cada una. Para pulverizar los naranjos se pondrán en cada 18 litros de agua uno de la composición del jabón y del petróleo y otro de la de las sales.

El Sr. Serra asegura que el procedimiento es de éxito infalible y se halla dispuesto a ampliar gratuitamente las anteriores indicaciones.

Si como afirma el Sr. Serra, es de satisfactorios resultados el expresado procedimiento, habrá prestado un gran servicio a los propietarios de huertos.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de sándalo* mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia Barcelona.

La previsión del tiempo

Cuando escribimos esta previsión, cuenta el plenilunio 31'6 horas y el tiempo desde el 1 al 4 se ha hecho revuelto y frío, con lluvias estacionales en lo general de las provincias, especialmente en las Centrales.

Ya el 5 hasta el 7, cambia el régimen efecto de las tempestades del N. de Europa; y tanto en Lugo cuanto en León, N. de Palencia, Burgos, Soria, Segovia, NO. de Valladolid, N. de Navarra, Huesca, N. de Lérida y Gerona, Teruel, N. de Zaragoza y N. de Madrid y Guadalajara, vientos del 1.^o y 4.^o cuadrantes, hacen descender la temperatura en algunas regiones según situación orográfica, hasta 3.^o produciendo ligeras nevadas y algunas lluvias frías, cuando no nieblas y escarchas.

En la tarde del 7, cuenta 24'2 horas el menguante; y el estado anterior, va cediendo efecto de una ligera depresión en la costa Africana, que se ha correlacionado a las costas de Levante. En Málaga, Almería, Murcia, Alicante, Valencia y Castellón, se anota alguna tronada linial a tiempo que se producen estas dos isobaras:

1.^a Desde Cagliari a la isla de Cabrera por Villarreal, al E. SE. de Guadalajara. Penetra en Soria, a Lerma, Saldaña a Aviles.

2.^a En el centro del Atlántico a Vivero en Lugo. Al encontrarse la espiral en el Cantábrico a la altura de Navia, los vientos del E. y del NE. mantenidos por las bajas presiones del centro de Europa. iniciadas el 5 entre

Valaquia y Varsovia, producen temporal de vientos recios del E. y casi ciclónico del NO. que invaden Asturias, Lugo, provincias centrales, Teruel, Zaragoza, Logroño y Vascongadas hasta Santander. La acción refleja se anota en el Cantábrico y el Atlántico, donde las borrascas se suceden, castigando las costas hasta Setúbal en Portugal.

Este régimen, que ha durado del 8 al 11, y que en varias regiones del centro de la Península ha hecho descender el termómetro hasta -4.^o, se encuentra en su período álgido del 12 al 14, a tiempo que en la madrugada de este día empieza a reinar el novilunio.

La segunda isobara descrita anteriormente, tiende a modificarse, y la primera se mantiene con ligeras oscilaciones. Por eso el 15 aun se deja sentir alguna ligera tronada en Levante, especialmente hacia Yecla y Gijona en Alicante, Totana y Lorca en Murcia y Catarroja y Liria en Valencia.

Esto sin embargo, en León, provincias Vascaas, SE. de Lugo N. de Palencia, Burgos, Valladolid, Soria, Navarra y Huesca, el frío que produce las fuertes escarchas degeneran en primeras heladas.

ESCOLASTICO.

Curso de francés

De las 7 a las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principiarán las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza a las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

Bicicleta de ocasión

Se vende una sistema «Stag». Darán razón en esta imprenta.

Juan Antonio Delsorts y Piñol

Abogado

Ha abierto su despacho en la calle de la Ciudad, n.º 3, piso 2.º.—Tortosa.

Programa de las fiestas que en honor al Santo Patrono San Martín han de celebrarse en la villa de Cherta los días 10, 11, 12, 13, 14 y 15 del actual.

DIA 10.

A las 12 en punto gran repique general de campanas.

Por la tarde se toreará por las calles un toro de muerte.

A las 5 recorrerá las calles de esta población la banda municipal tocando un paso-doble, dirigido por el inteligente D. Juan Giné Figueras.

A las 7, visperas en la Iglesia parroquial en honor del Santo Patron.

A las 9 recorrerá las calles una cabalgata tirando dulces representando la antigua costumbre del caballito de San Martín, acompañada por la banda municipal; y además la inau-

CRONICA

Puente del Estado

Nuevamente se han suspendido las obras del puente metálico sobre el Ebro que se levanta en esta ciudad.

Parece hay decidido interés en prolongar la terminación cuanto sea posible.

Diputación provincial

La Diputación provincial no pudo ayer constituirse por no haber comparecido más que cinco señores diputados.

Periódicos de Tarragona

Hoy no han llegado a nuestra redacción los apreciables colegas de Tarragona *La Opinión* y *Diario del Comercio*.

Correo de Filipinas

Mañana, a las cuatro de la tarde, zarpará de Barcelona con rumbo a Filipinas, el vapor correo «León XIII».

La correspondencia se admitirá en la Administración de correos de esta ciudad hasta la una de la mañana.

Hermanas de la caridad

Procedentes de Madrid han llegado a Barcelona seis Hermanas de la caridad, las cuales cuidarán de los sol-

dados repatriados que se alojan en el hospital de la fabrica de Batlló.

El Regionalista.

Con ese título segun nuestras noticias, debió aparecer ayer un nuevo diario en la ciudad de Tarragona.

RAFAEL TUTÓ.—Médico.—oculistá.—Moncada 7.—principal.

Mensajeras

La Sociedad Colombófila de Barcelona ha efectuado el primer concurso por series de tres palomas designadas. La suelta tuvo lugar en Roda, 75 kilómetros linea recta. A pesar del mal tiempo, las palomas cumplieron su cometido, quedando cubiertos los premios en menos de un día, poco después de la llegada de la primera paloma.

Tomaron parte 32 palomares con un total de 535 palomas.

En este concurso la Comisión siente tener que recordar a las autoridades las disposiciones vigentes respecto a los cazadores, pues han llegado varias palomas heridas de perdigones, dándose el caso de morir alguna al entrar en su palomar.

La Serpeta

Un propietario de Silla, el Sr. Serra está aplicando, contra la temible plaga que sufren los naranjos llamada la *Serpeta*, en un huerto suyo, un proce-

guración de la luz eléctrica producida en la gran fábrica propiedad de Don Jacinto Andreu, de Tortosa, denominada la Azud, para el alumbrado de esta población.

DIA 11.

Al amanecer recorrerá las calles la banda tocando una bonita y escogida diana.

A las 8 serenatas á los señores del Ayuntamiento y demás autoridades.

A las 9 misa solemne en la que se cantará á toda orquesta la misa de Pedrell, y la Ave Maria de Victoria del siglo XVI dirigida por nuestro muy respetable y querido amigo el inteligente D. Antonio Añon, corriendo el panegirico del Santo á cargo del Dr. D. Floiran Beltran cura de Alcanar.

A las 11 gran corrida de caballerías

A las 3 visperas y la acostumbrada procesión recorriendo las calles de costumbre.

A las 5 baile público en la plaza en el que tomarán parte las bellas y simpáticas jóvenes de la población con trajes de seda á la antigua.

Por la noche el acostumbrado baile público en la plaza.

DIA 12.

Por la mañana lo mismo que el día anterior.

A las 11 gran corrida de hombres en la plaza.

Por la tarde, visperas, procesión y baile público.

DIA 13.

A las 9 misa en la capilla del Cementerio en conmemoración de los difuntos.

A las 11 corridas de lanchas en el Ebro.

A las 3 se repartirán los premios á los alumnos de las escuelas públicas.

A las 5 baile público.

DIA 14 y 15.

Corridas de vacas en la Plaza como de costumbre.

Durante las fiestas habrá bailes en los Casinos y funciones en el teatro principal y exhibición de una gran coleccion de cuadros disolventes.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Madrid, 3, 6'30 t.

Los gamacistas

En los círculos políticos se dirigen ataques á los gamacistas porque aun han publicado la lista de los adheridos al diputado castellano.

Los amigos de este señor dicen que esta lista se hará pública dentro de dos ó tres días.

El número de adhesiones de diputados y senadores asciende á más de cien.

«El Correo»

El órgano ministerial publica una nota oficiosa diciendo que es inexacto que existiera división entre los ministros al tratar hoy en Consejo de la contestación que había de darse á las exigencias de los yankees con respecto á Filipinas.

Añade también que el país está convencido de la conveniencia de conservar el Archipiélago.

«El Miguel Jover»

Coruña, 3.

Ha llegado el «Miguel Jover» con enfermos y heridos de Cuba.

Purgará cuarentena.

La comisión mixta

Paris, 3.—La prensa ocupándose de las discrepancias surgidas entre los comisionados españoles y los yankees, dice que es de creer que no llegarán á una ruptura siendo posible una solución honrosa por medio de un arbitraje.

Venta de buques

Noticias oficiales de Cuba dan cuenta de que se hallan muy adelantadas las negociaciones para la venta de los buques de guerra, *Marqués de la Ensenada* y *Velázquez* cuya adquisición gestiona el gobierno de Haití.

Las potencias

Paris 3.—Según *El Novosti* de San Petersbugo las potencias protestarían en el caso de que España accediera á las pretensiones anexionistas de los yankees con respecto á Filipinas.

La venta del Archipiélago

Paris, 3.—*Le Patit Bleu* asegura que le consta que los yankees han ofrecido á España 300 000.000 de dollars como compensación por la pérdidas de Filipinas.

Es inexacto

Es inexacto que por ahora se manden refuerzos á Canarias.

Un naufragio

Se ha recibido un cablegrama de Cuba, comunicando que en aguas del Cabo Maisí, ha naufragado el transporte norteamericano «Panama».

El buque conducía 800 individuos de tropa yankees.

La mayoría de ellos perecieron ahogados.

El nombramiento de Macías

Madrid, 3, 3'30 t.

El ministro de la Guerra ha llevado á la regia firma el decreto nombrando al general Macías comandante general del sexto cuerpo de ejército.

El exgobernador de Puerto Rico apenas ha tenido noticia de su nom-

bramiento, ha cumplimentado á la Reina.

La peste en las Indias

Cablegrafian de Bombay que la peste continúa disminuyendo en la capital, pero hay 5 000 muertos por semana en la provincia de la presidencia.

Don Carlos

Paris, 3.

Un telegrama de Giral (frontera franco-austríaca) da cuenta de la llegada á dicho pueblo de don Carlos de Borbón.

En Gírol recibirá Don Carlos la visita de su hijo D. Jaime y varios personajes carlistas.

El conde de Ibarra

Sevilla, 3.

Ha fallecido el conde de Ibarra, opulento naviero.



Juan J. Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer de Barcelona, ex-médico ayudante de la clínica de ojos del Hospital Provincial, Asilo Real y de la Escuela Práctica de Especialidades de Madrid.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana de 9 á 12.

Por la tarde de 6 á 8

Calle Cambios 3, vulgo calle del Puente.

Habitación y asistencia para operados en casa del médico.

DISPENSARIO

PARA POBRES

Plaza de la Fuente delante la Droguería de Enrique Carpa.

Consulta todos los días á las 2 de la tarde (menos los festivos).

TORTOSA

Aviso importante

Ganga positiva

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort situado en la calle del Angel número 14 se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente los cuales son dignos de ver y comprar por su elegancia solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general, encontrarán todos los géneros que necesitan á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

ANGEL 14-Antonio Tort-ANGEL 14

NOVEDADES EN SOMBREROS

Se ha recibido en la acreditada sombrería de D. Antonio Delsors (Ciudad 3) un variado y extenso surtido en artículos de temporada y últimas novedades en sombreros, boinas y gorras de todas clases á precios económicos; y especialmente en gorras y boinas para niños.

Recomendamos á nuestros lectores tan importante casa por ser digna del favor de público y autor de la verdadera baratura. En dicha casa se hacen todá clase de composturas referentes á dicho ramo.

A LOS HERNIADOS (trencats)



Interesante

Curación radical de las Hernias (trencats)

Mediante el acreditado *braguerro óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medalla de oro en varias Exposiciones. No patentiza ser un aparato que puede curar científicamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que hacia venian sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives» de Barcelona, calle de la Unión 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el

DR. ALEMANY

calle de la Rosa núm. 14.

—Tortosa.

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico

Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, **no se cobran honorarios.**

Las **CATARATAS** se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las **GRANULACIONES** se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez a doce y de tres a cuatro en el gabinete del médico-oculista de la Cenia

D. José Ballester

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa. Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz a la Cenia.

Disponible



CARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

ACEITES Y JABONES

DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su

correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

DISPONIBLE

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de

la tarde

Madrid, 8, 1930

Los gamacalistas

En los últimos días se dirigen a Madrid los gamacalistas porque han publicado la lista de los aduados al diputado castellano. Los amigos de este señor dicen que apenas ha leído noticia de su nom...

La venta del Arquipielago

Paris, 6.—La Unión Blue asegura que la comarca que los franceses han comprado a España (300.000.000) de dólares como compensación por la pérdida de Filipinas.

Es inexacto que por ahora se man...

Un sufragio

Se ha recibido un telegrama de...

La mayoría de ellos pertenecen a...

El nombramiento de Macías

El ministro de la Guerra ha llevado a la regla firma el decreto nombrando al general Macías comandante general del sexto cuerpo de ejército.

El gobernador de Puerto Rico apenas ha leído noticia de su nom...